

## SATT PARIS-SACLAY, DIX ANS DE DEFIS ET DE SUCCES SOUS LA PRESIDENCE DE XAVIER APOLINARSKI

Communiqué de presse – Orsay, le 10 mars 2025

*Président de la SATT Paris-Saclay depuis sa création en 2014, Xavier Apolinarski s'apprête à relever un nouveau défi en rejoignant, le 17 mars 2025, l'Université Paris-Saclay en tant que Vice-président Innovation. Ce départ est pour lui l'occasion de dresser le bilan de dix années à la tête de la SATT Paris-Saclay, mais aussi, de porter un regard plus large sur l'innovation en France et ses perspectives pour les années à venir. C'est également le moment d'exprimer sa gratitude envers celles et ceux qui l'ont accompagné tout au long de cette aventure - collaborateurs, actionnaires, administrateurs et partenaires - et de passer le relais à son successeur, Sébastien Magnaval.*

### UN REGARD SUR DIX ANNEES D'INNOVATION EN FRANCE

« Depuis trente ans, l'État s'emploie à renforcer les liens entre la recherche publique et les entreprises en vue de stimuler l'innovation et la création de valeur » souligne **Xavier Apolinarski**, « et ce principalement en structurant l'écosystème de l'innovation français au travers de plusieurs étapes successives ». La première, entre 2000 et 2005, a vu l'émergence des pôles de compétitivité qui ont permis aux chercheurs et industriels de se rencontrer et d'initier des projets communs. Entre 2005 et 2015, la création des instituts de recherche technologique (IRT) et des instituts pour la transition énergétique (ITE) a renforcé cette dynamique en réunissant laboratoires et entreprises autour de feuilles de route et dans des locaux partagés dans un esprit de « coworking d'innovation ». À partir de 2015, l'accent s'est porté sur la valorisation de l'innovation. Les instituts Carnot ont facilité les partenariats entre acteurs publics et privés, tandis que les sociétés d'accélération du transfert de technologies (SATT) ont professionnalisé la valorisation de la recherche publique. En 2020, enfin, le Plan Deeptech, piloté par Bpifrance, est venu compléter cette mécanique en l'orientant fortement sur la création de start-up avec notamment la structuration de fonds d'investissement.

Parallèlement, l'industrie a connu une profonde mutation. Alors que les entreprises maîtrisaient autrefois parfaitement leurs technologies, elles doivent aujourd'hui composer avec des innovations de plus en plus complexes, nécessitant la recherche d'expertises scientifiques et transverses en dehors de leur core business. « Dans ce contexte, et plus particulièrement depuis leur création il y a plus de dix ans, les SATT se sont imposées comme le socle de cet écosystème de l'innovation. Elles ont permis d'accélérer le rapprochement entre

# Communiqué de presse

*recherche et industrie en renforçant les fondamentaux de la propriété intellectuelle et en structurant la dynamique de création de start-up.* » ajoute **Xavier Apolinarski**.

## DES PERSPECTIVES PROMETTEUSES POUR LES ANNEES A VENIR

Des start-up qui, pour **Xavier Apolinarski**, constituent incontestablement la clé de l'innovation de demain : « *En offrant aux industriels un accès plus rapide à des innovations matures et aux marchés internationaux, en permettant aux acteurs de la recherche publique, y compris les plus jeunes comme les doctorants ou les étudiants, de s'impliquer activement dans cette dynamique à travers la prise de capital ou la création d'entreprise, les start-up incarnent un mode d'innovation important pour l'avenir de l'industrie française* » déclare-t-il.

Les universités joueront également un rôle central dans cette transformation, à commencer par l'Université Paris-Saclay. Classée 12<sup>e</sup> au monde et 1<sup>ère</sup> en Europe continentale au classement de Shanghai, l'Université Paris-Saclay se révèle aujourd'hui l'un des plus beaux campus d'innovation en France. C'est ce qui a principalement incité **Xavier Apolinarski** à rejoindre l'Université Paris-Saclay en tant que Vice-président Innovation le 17 mars prochain. « *C'est un défi passionnant de rejoindre l'Université Paris-Saclay à un moment où les universités sont appelées à jouer un rôle renforcé dans l'innovation. Si l'Université Paris-Saclay est déjà une référence sur les plans de la recherche scientifique et technologique, il reste beaucoup de challenges dans le domaine de l'innovation pour atteindre un niveau équivalent. Mon ambition est de favoriser une innovation d'excellence inclusive, ouverte à tous les acteurs de l'université - des étudiants aux chercheurs - et capable d'avoir un impact à la fois sur l'écosystème industriel local et les grandes tendances industrielles mondiales. C'est une perspective extrêmement motivante !* » précise **Xavier Apolinarski**.

Concernant la SATT Paris-Saclay, **Sébastien Magnaval**, actuellement directeur général adjoint, assumera la présidence par intérim de l'entreprise à compter du 17 mars prochain. Un passage de témoin qui s'opère sur des bases solides : capacité de la structure à créer des start-up deeptech innovantes et ancrage au cœur des pôles universitaires d'innovation (PUI) du territoire de Paris-Saclay témoignent de l'importance croissante de la SATT Paris-Saclay dans les années à venir et portent un gage de grandes réussites futures.

*« C'est avec une immense fierté que j'ai contribué, pendant dix ans, à cette dynamique d'innovation exceptionnelle au cœur du territoire unique de Paris-Saclay. Je tiens à exprimer ma profonde gratitude envers l'ensemble des collaborateurs de la SATT Paris-Saclay pour leur engagement au quotidien. Ensemble, nous avons partagé des aventures extraordinaires autour des projets que nous avons accompagnés. Je remercie également les actionnaires (Institut Polytechnique de Paris, CNRS, Université Paris-Saclay et Bpifrance) et les*

# Communiqué de presse

*administrateurs de la SATT Paris-Saclay qui ont su insuffler un cap ambitieux et réussir le défi d'une gouvernance inclusive, associant tous les acteurs du territoire. Un grand merci également aux membres du Comité d'investissement, dont la passion pour l'innovation et le regard visionnaire ont été essentiels dans la sélection des projets. Je remercie, enfin, toutes les structures de valorisation des établissements, nos partenaires les plus proches, avec qui nous avons œuvré main dans la main pour transformer ces innovations en technologies de demain. J'ai une confiance totale en l'équipe de la SATT Paris-Saclay pour pérenniser et amplifier la valorisation de ces innovations d'avenir. Et j'apporte tout mon soutien à Sébastien Magnaval dont je connais les qualités humaines, la vision, l'énergie et la passion pour l'innovation et le territoire de Paris-Saclay. »* **Xavier Apolinarski, Président de la SATT Paris-Saclay.**

## A PROPOS DE LA SATT PARIS-SACLAY

La SATT Paris-Saclay, soutenue par ses actionnaires (Université Paris-Saclay, CNRS, Institut polytechnique de Paris, Bpifrance), développe la compétitivité des entreprises par l'innovation en valorisant les technologies, compétences ou expertises provenant des 16 000 chercheurs des 300 laboratoires du Cluster Paris-Saclay. Son cœur de métier est la maturation d'innovation sur les plans technologique, juridique et économique. La SATT Paris-Saclay travaille en étroite collaboration avec les entreprises, pour réaliser des projets de maturation coconstruits et pour développer des services d'innovation. Elle propose à l'industrie des licences d'exploitation sur les technologies maturées. La SATT Paris-Saclay est membre du Réseau SATT.

Depuis 2014 : 52 M€ investis pour la valorisation | + de 170 projets innovants financés | 40 start-up créées

En savoir plus : [www.satt-paris-saclay.fr](http://www.satt-paris-saclay.fr)

**Contact :** Anne-Laure Aurelle, Directrice Marketing et Partenariats  
[anne-laure.aurelle@satt-paris-saclay.fr](mailto:anne-laure.aurelle@satt-paris-saclay.fr)